

Piedad y Caridad

Estos conceptos tienen abolengo en el espiritualismo abulense hasta el punto que de tiempos atrás, bajo este título traducido en obras, existe una Cofradía aneja a la parroquia de Santiago Apóstol. Piedad y Caridad son al buen cristiano la investidura natural de su ser. Piedad y Caridad son atributos de almas superiores. La Piedad es virtud que nos mueve e incita a honrar a Dios; y la Caridad, virtud teológica, exige la práctica de esta virtud como la de las otras que debe poseer el hombre que vive según Dios.

Es de gran actualidad el tema que tratamos por dos razones: mañana termina la predicación cuaresmal del Prelado en la S. A. I. Catedral y, conforme anunció a los fieles el pasado domingo, continuará tratando de las excelencias del Santo Sacrificio de la Misa, acto en el cual se da a Dios todo el honor y la gloria en sus distintos aspectos, latréutico, eucarístico, expiatorio y propiciatorio. Mañana dará comienzo también la gran Semana de Caridad que ha de culminar en el Día Nacional del Sacrificio.

Todos los fieles abulenses deben acudir a nuestro primer templo para atender a las enseñanzas del Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis quien, así como en años anteriores nos mostró verdades sublimes de nuestra fe cristiana, modos de esperar y confiar en Dios, nos enseña este año, ejerciendo su poder de magisterio, el modo de amarle y reverenciarle mejor; y para esto nada como atender conscientemente al Santo Sacrificio de la Misa, institución divina en la que, no por nuestros méritos y con nuestros valores sino por El—el Hijo de Dios—, en El y con El se tributa a Dios Padre Omnipotente la gloria que se le debe.

Piedad ilustra necesitan los fieles. Que incluso al pedir tengan conciencia plena de lo que se pide. Es preciso por esto que se estimen más las enseñanzas de nuestro venerable Pastor, particularmente en este período de Predicación Cuaresmal. Que se llenen las naves de nuestra Catedral, siquiera mañana, para escuchar sus palabras. Sin duda,—porque siempre lo hemos visto así lo afirmamos,—saldrán los corazones cristianos inflamados en ardiente caridad, amor de Dios y del prójimo, y por tanto bien dispuestos para la Semana de Caridad que hemos de celebrar durante la que comienza, llamada de Pasión. Durante estos siete días se ha de manifestar la virtud de los católicos abulenses traducida en obras meritorias: limosnas, sacrificios y oraciones. Limosnas, que ahuyentan dolores y angustias materiales de los hogares de los pobres y necesitados; sacrificios, en satisfacción de tantos pecados cometidos; oraciones que sirvan para extender los frutos de la Redención a tantas almas descarriadas, pobres, más pobres que los que padecen el hambre material. Oraciones por la paz del mundo, que hemos pedido al Altísimo en los domingos pasados, según las intenciones del Romano Pontífice, Su Santidad el Papa Pío XII, a quien Dios guarde y conserve para bien de la Iglesia.

Avila ante la Semana del Sacrificio

Mañana, domingo, dará comienzo en toda España la Semana Nacional del Sacrificio. Avila se sumará a ella en espíritu y en realidad. Dentro del gran marco general de la «Campana pro Caridad» organizada por la Acción Católica Española, viene esta semana a enseñarnos y recordarnos una cualidad de la caridad: el sacrificio: caridad sacrificada: caridad de vencimiento propio: caridad de mortificación exterior e interior. Entonces la caridad es ejemplo que arrastra y mano que atrae...

Todos los abulenses—hasta los mismos niños—deben sumarse a esta Semana del Sacrificio. Todos podemos y debemos desempeñar nuestro papel. Unos sacrificando de una vez su vida algún tanto desorientada y empezando a recorrer los caminos de la caridad cristiana; otros cercenando sus sentimientos y sus obras aun licitas... Todos espiritualizando la vida y purificando nuestros criterios obrando y trabajando a la luz que derrama la lógica del cristianismo: viviendo para Dios, según Dios y por Dios.

Nunca más oportuna y más de actualidad la Semana del Sacrificio. Mañana empieza la Semana de Pasión, que después de la Semana Santa es la que más nos envuelve en un ambiente de recogimiento, de dolor y de sacrificio.

La hora de nuestra Patria es la hora del sacrificio: Sacrificio individual, familiar y nacional. Ni como patriotas ni como cristianos nos ha de extrañar esta voz de alerta de la

Acción Católica a toda la nación con la Semana del Sacrificio. El sacrificio es virtud cristiana sobrenatural y hoy como nunca es un deber patrio.

Pro aris et focis, por Dios y por España, por la Religión y la Patria—lemas de nuestra pasada Cruzada—celebramos la Semana del Sacrificio. Acudamos a los actos que se celebren recibamos en nuestras parroquias las hojas de propaganda: anotemos nuestros actos de sacrificios: oraciones, mortificaciones, ejercicios de piedad, privaciones, limosnas, caridades. Dejemos en nuestro camino esta semana un río de oro de sacrificios que poder ofrecer a María el Viernes de los Dolores, el gran día del Sacrificio Nacional!

Además de esos sacrificios, que forzosamente exigen las circunstancias internacionales—los cuales se pueden también espiritualizar y santificar—, tenemos en nuestras manos los sacrificios voluntarios, que aunque sean más pequeños en volumen e intensidad, no por eso son menos meritorios: ¡Quizás exijan más dominio de carácter y más imperio de voluntad!

¡Abulenses! Empezad con entusiasmo la Semana del Sacrificio: vida, practicadla. Seréis mutuamente ejemplo: pobres y acomodados. Dad una lección: purificaréis el ambiente: haréis patria: viviréis el espíritu de la Iglesia y cumpliréis la consigna nacional.

L. C.

La entrada en Toledo del Primado de España

Un homenaje del profesorado de la Universidad Pontificia salmantina al Dr. Pla y Deniel

SALAMANCA.—Es noticia oficial que el nuevo arzobispo de Toledo y Primado de España entrará en la ciudad imperial el próximo día 26 a las cinco de la tarde.

Antes de abandonar la diócesis, el día 24 bendicirá las obras de la futura Ciudad de Beneficencia, y será el último acto en que tome parte el prelado salmantino.

El día 25, a las cuatro de la tarde, el pueblo de Salamanca se congregará en la plaza Mayor. Las autoridades, entidades, corporaciones, re-

presentaciones de las ramas de Acción Católica y personalidades, acudirán al salón de actos del Ayuntamiento para recibir al Primado, quien les dará su bendición.

Después, el doctor Plá y Deniel saldrá al balcón central del edificio, desde el que dará su bendición al pueblo. Seguidamente emprenderá el viaje a Madrid para, al día siguiente, hacer su entrada oficial en la Archidiócesis Primada.

Para adherirse a los actos el comercio cerrará sus puertas, tribután-

EL DIARIO DE AVILA

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLV. Número 13.371

PERIODICO DE LA TARDE

Sábado 21 de marzo de 1942

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 14.
Mínima, 6.

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

AUSTRALIANOS y NORTEAMERICANOS bombardean las islas que rodean a Australia septentrional y que ocupan los

: JAPONESES :

EL NIPON AVANZA EN BIRMANIA

LA SITUACION INTERNACIONAL

WAVELL HA CONFESADO LA REALIDAD de la tragedia inglesa en Oriente.

Es extraordinario el optimismo que en Berlín se res ira acerca del desarrollo de la gran guerra mundial en curso. Y este optimismo se basa en tres razones: las importantes victorias que obtiene el nipón, los grandes preparativos alemanes para la continuación de las campañas bélicas y los síntomas de pesimismo de que dan muestras todos los hombres responsables de los destinos de la Gran Bretaña.

Naturalmente, en los círculos oficiales berlineses y en la prensa del Reich, se comentan las declaraciones que ha hecho el general Wavell ante los periodistas en Nueva Delhi como una prueba más de que la resignación y el pesimismo siguen dominando en el alma del inglés.

Que el primer general británico pueda afirmar textualmente: «La pérdida de Rangún es peor que la caída de Singapur», cuando los japoneses se disponen a invadir la India, constituye realmente todo un síntoma. Vale la pena releer el texto completo de las manifestaciones del general Wavell, porque en más de una ocasión se interrumpe la lectura de las dramáticas declaraciones para preguntarse una vez más: «¿Cómo es posible que mister Churchill se dejara arrastrar por los Estados Unidos a la guerra con el Japón si la Gran Bretaña no estaba preparada para esta lucha?»

Como los hombres que ahora, ante el Tribunal de Riom, tienen que responder del fracaso y la derrota de Francia en la guerra que se declaró en septiembre de 1939 y se perdió antes de cumplirse el primer aniversario del comienzo de las hostilidades, el general Wavell afirma que si los ingleses hubiesen dispuesto de algunas semanas más de tiempo y no hubieran intervenido el factor sorpresa, entonces las cosas marcharían de un modo muy distinto. Quien ataca y sorprende al enemigo tiene en gran parte la victoria ganada, según rezan los clásicos de la guerra. Esta ley la conoce perfectamente Wavell, pues en sus declaraciones viene a reconocer también que es difícil atender a la defensa de la India cuando la Gran Bretaña tiene sus fuerzas empleadas en tantos y tan lejanos frentes de batalla.

LO MISMO QUE SU CONTRINCANTE, ROMMEL, Wavell quiere ahora emplear en la India los métodos que al general alemán le han valido

tantas victorias en el norte de África. «La ofensiva es siempre la mejor táctica para la ofensiva». Esta consigna que Rommel expuso ya en su libro de memorias de la pasada guerra la ha seguido igualmente, en parte, Timochenko en la presente campaña de Rusia. Pero el mariscal soviético no ha logrado el mismo objetivo que el general alemán, porque para mantenerse siempre a la ofensiva se precisa—es bien reciente la resistencia elástica y la contraofensiva inmediata desencadenada por Rommel en Libia—disponer de unas tropas perfectamente entrenadas, organizadas y disciplinadas.

Cuando Wavell habla de que en la India no es cuestión de establecer una línea de defensa, sino que hay que pasar inmediatamente a la ofensiva, merece recordarse que las fuerzas británicas, actualmente todavía en formación, tendrán que batirse con las japonesas, que han demostrado ser las mejores entre las mejores. El día que se escriba el capítulo de la Historia correspondiente a estos trágicos meses de 1942 será preciso aludir a estas declaraciones del general Wavell que, como he dicho, han encontrado un eco extraordinario en Berlín.

ES TANTO EL OPTIMISMO REINANTE respecto al curso futuro de la guerra que ha sido necesario decir algo para que el alemán no pierda de vista la realidad de las cosas. Este algo es el discurso pronunciado por el doctor Goebbels en Viena, en representación del Führer, con motivo del cuarto aniversario de la incorporación de Austria al Reich. Vale la pena recoger las tres afirmaciones capitales que hizo el ministro de Propaganda. En primer lugar, a los que hablan de una próxima paz negociada, les recordó que proseguirá la lucha común hasta el final victorioso.

Después salió al paso de las quejas que se oyen por las molestias derivadas de la guerra, diciendo: «El Führer no nos ha convocado para que gocemos de una vida regalada, sino para hacer Historia». Por último, a quienes creen que la victoria de Berlín, Roma y Tokio es una cuestión de meses o sólo de semanas, dirigió el siguiente aviso: «No se puede aceptar la idea de que un Imperio que se ha formado en el transcurso de tres siglos vaya a derrumbarse en sólo tres meses. Pero golpe tras golpe, caerán sobre el Imperio británico las derrotas, hasta el día en que se hunda para siempre».

No es la primera vez que el doctor Goebbels formula estas tres afirmaciones, pero, de todos modos, la repetición ha sido muy oportuna para evitar que la gente pierda de vista a la realidad.

PANORAMA GENERAL EN EL EXTREMO ORIENTE.—Las noticias que se reciben del sector australiano no señalan que las operaciones aéreas de australianos y norteamericanos contra los puntos ocupados por las fuerzas

tir a los actos oficiales, siendo ya muchas las inscripciones que se han hecho.

Homenaje de la Universidad Pontificia

SALAMANCA.—El claustro de profesores de la Universidad Pontificia ha ofrecido al nuevo Primado de España, doctor Plá y Deniel, como recuerdo y muestra de gratitud, un artístico cuadro de hierro y cobre repujado con la fachada de la Universidad Eclesiástica y una clásica inscripción.—Cifra.

niponas en las islas que rodean a Australia septentrional, han continuado durante las últimas veinticuatro horas. Por otra parte, los japoneses desmienten un comunicado de Washington en el que se anuncia que 23 barcos nipones fueron hundidos o averiados por la aviación aliada frente a Lao y Salamá. Radio Sidney comunica que las fuerzas aéreas de los aliados han bombardeado el aeródromo de Kupang (isla de Timor), y que Port Darwin ha sufrido un nuevo bombardeo de la aviación japonesa.

Un despacho de Shanghai dice que, según los medios autorizados, los ataques aéreos de los nipones contra Port Darwin no tienen otro objetivo que el de disimular las verdaderas intenciones del Mando nipón, que seguramente ha decidido atacar la parte oriental de Australia partiendo de Nueva Guinea. Según la misma información, las fuerzas japonesas han sido encargadas de la destrucción inmediata de los elementos aéreos aliados en el sector de Papúa. Con esta acción, quedaría asegurado el dominio del estrecho de Torres antes de iniciar el avance hacia el Sur. La ocupación de las islas Horn facilitarían los objetivos japoneses que se encuentran a 20 kilómetros de cabo York y ocupan una posición estratégica excepcional, ya que rodean con la isla Juere y el archipiélago del Príncipe de Gales el estrecho de Torres y dominan sus accesos.

La radio norteamericana anuncia que las islas Florida y Uana Uana han sido atacadas por la aviación japonesa. La posesión de estas islas, situadas en la parte sur del archipiélago Salomón, sería una amenaza directa contra la ruta marítima de Estados Unidos a Australia y podría impedir el envío de refuerzos norteamericanos.

EN BIRMANIA PARECE QUE EL JAPONES dirige su principal esfuerzo contra Tungo, situado a 350 kilómetros al sur de Mandalay. Radio Madras, que facilita esta información, anuncia además que se prepara otro ataque nipón en el valle del Iravadi, cuyo primer objetivo sería Prome y luego los ricos campos petrolíferos de Yunangyang, emplazados en el valle

Una exposición de Arte español se ha inaugurado en Berlín

A ella acuden pintores y escultores españoles

BERLIN.—En los amplios salones de la Academia de Arte que ocupa el antiguo Palacio del Komprin, se ha inaugurado la Exposición de Arte Español, patrocinada por el Instituto Ibero-Americano, la Sociedad Germano Española y la Academia Prusiana de Arte. La Exposición incluye 219 obras de los pintores y escultores españoles más destacados.

En la sala del piso bajo figuran los cuadros y esculturas de los maestros españoles consagrados por sus trabajos durante largos años. En el primer piso se encuentran las obras de la generación moderna de pintores y escultores. El acto de inauguración ha dado comienzo con un saludo del profesor Amersdorffer, en nombre de la Academia Prusiana de Arte. Seguidamente el general Faulpel ha puesto de relieve la importancia de la Exposición de Arte Moderno Español, que los alemanes podrán admirar, y que servirá para estrechar aún más los lazos en-

Informaciones del Vaticano

Vida privada de Su Santidad Pío XII

MILAN.—El corresponsal en el Vaticano del periódico «Stampa» publica una crónica en la que da algunos detalles sobre la vida privada de Su Santidad Pío XII.

Lo mismo que sus antecesores, el Santo Padre se levanta temprano. Frecuentemente sale de sus aposentos ya completamente vestido sin haber requerido los servicios de su ayuda de cámara. Su Santidad está acostumbrado a afeitarse solo. En sus aposentos privados se ha desterrado en absoluto el lujo, aun cuando hay muchas estanterías con libros y algunos objetos de arte religioso. Durante la noche, el Pontífice se aísla en sus aposentos, y a veces, continúa trabajando en su dormitorio. Los secretarios particulares y su ayuda de cámara se hallan en todo momento preparados para acudir si el Papa les llama. Las monjas se ocupan con todo silencio de los trabajos de limpieza y de la cocina. El Santo Padre suele ser muy sobrio en sus comidas, que nunca son muy condimentadas, ya que tiene el estómago delicado. Por las mañanas, Pío XII toma una taza de leche o de café con algunos bizcochos. En verano prefiere las frutas, sobre todo melocotones del jardín de Castelgandolfo. Durante las audiencias en el invierno, a veces, toma alguna taza de té. El almuerzo consiste generalmente de un solo plato, poca carne, aunque toma más frecuentemente pescado. Cena una taza de caldo. Durante sus paseos diarios por los jardines del Vaticano, el Santo Padre suele llevar libros consigo y actas que estudia mientras pasea.—EFE.

Trabajo

Si tu patrono descuida el cumplimiento de sus deberes respecto al Subsidio de Vejez, no vaciles en acudir a la Delegación del Instituto Nacional de Previsión en Avila, Reyes Católicos 15.

del Iravadi, a 235 kilómetros al norte de Prome. La misma radio señala la evacuación de las tropas británicas de Taradi, que se encuentra a 90 kilómetros de Rangún, en la línea férrea que va hacia Prome.

De Filipinas comunican que los japoneses ocuparon la isla de Mindoro, casi sin combate.

tre Alemania y España. Después lo asistentes al acto recorrieron los amplios salones para contemplar el panorama de la pintura y escultura modernas de España.

Entre los pintores que pueden ser considerados como predecesores de los actuales figuran Berruguete, Mir, Muñoz Degraín, Santiago Rusiñol, Dario Regoyos y Carazo. De los maestros contemporáneos figuran Benedito, Vázquez Díaz, Alvarez de Sotomayor, Gutiérrez Solana, Zuloaga, Valentín de Zubiaurre y otros más jóvenes, como Julia Mingullón, Vila-Puig, Núñez Losada, Vila Alrufat y otros.

El escultor Clara ocupa una sala completa, y en la sala general figuran obras de Pérez Comendador, Labiada, Ortells, Monjo y otros varios.

En la sala de grabados se exponen obras de Castro Gil, Sáenz de Tejada, Esteve Botey y algunos más.—EFE.

La guerra en Europa, en Africa y en América

Partes oficiales

Hambre y miseria en San Petersburgo

Parte alemán

Gran Cuartel General del Führer. 20.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«En la península de Kerch, el enemigo ha atacado de nuevo con fuerzas bastante importantes. Todos sus ataques han sido rechazados después de duros combates. Veintiocho tanques enemigos han sido aniquilados. El 18 de marzo fué destruído al sur de Sebastopol un gran petrolero con un impacto de torpedo aéreo. En el sector del Doneiz los soviets han repetido sus ataques sin éxito contra las posiciones germanorumanas. Una acción local de las formaciones germanohúngaras ha sido coronada por el éxito. En el sector al este de Karkof fué rechazado el adversario, que experimentó graves pérdidas, después de realizar en vano varios ataques. En el resto del frente este todas las acciones de ataque enemigas han fracasado. Nuestras operaciones se han visto coronadas por el éxito. El ejército del aire ha asestado terribles golpes al adversario, atacando los carros de combate y las posiciones de partida de las tropas soviéticas en la península de Kerch. La aviación ha conseguido especiales éxitos en sus ataques contra los aeródromos y transportes ferroviarios del sector central del frente este. El enemigo perdió ayer 62 aviones, 42 de los cuales fueron derribados en combates aéreos. Cinco de nuestros aparatos no han regresado a su base.

La 46 división de infantería de Franconia, que desde los primeros días de febrero ha rechazado numerosos ataques de fuerzas numéricamente superiores del enemigo, con pérdidas sangrientas para éste, ha aniquilado en once días 162 tanques soviéticos. El 33 regimiento de infantería rumana se ha distinguido en los últimos días por su notable bravura.

Han sido bombardeados los aeródromos y baterías de la D. C. A. en la isla de Malta. Una escuadrilla de caza alemana ha alcanzado en el Mediterráneo su 1.000 victoria aérea desde que comenzó la guerra, con la destrucción de tres aparatos británicos.

En la zona marítima que rodea a Inglaterra, los aviones de bombardeo han hundido anoche al sur de Portland a un mercante de 6.000 toneladas. Otros dos navios de tonelaje medio han sido tan gravemente averiados, que se puede dar por segura su pérdida. Otros ataques aéreos se han concentrado sobre una ciudad portuaria de la costa meridional de Inglaterra. Desde el 10 al 19 de marzo, la aviación británica ha perdido 62 aviones, 28 de los cuales fueron derribados en el Mediterráneo y en Africa del Norte. Durante el mismo período hemos perdido 16 aviones en la lucha contra la Gran Bretaña.—EFE.

Parte italiano

ROMA, 20 (S. E. T.)—Parte de guerra italiano.

«Al norte de El Mechili, diferentes choques entre las tropas de reconocimiento. Los bombarderos enem-

gos que intentaron atacar un aeródromo avanzado, fueron contraatacados y rechazados por uno de nuestros destacamentos de caza. Fué abatido un aparato «Curtis» y otros varios fueron atacados con las armas de a bordo.

Fuertes unidades germanoitalianas han llevado a cabo violentas acciones de bombardeo contra los aeródromos de Haifar y la Venezia destruyendo dos aparatos en el suelo y un tercero en combate aéreo.—EFE.

Mercante hundido en el Atlántico

WASHINGTON, 20.—Un buque mercante de tonelaje medio ha sido hundido frente a la costa atlántica, anuncia el departamento de Marina. No se especifica la nacionalidad del buque en cuestión.—EFE.

Bastico, condecorado

BERNA, 20.—El general de ejército Ettore Bastico ha recibido la condecoración de Caballero de la gran cruz de la Orden Militar de Saboya, como recompensa a sus méritos militares.—EFE.

Hambre y miseria en San Petersburgo

BERNA, 20. (S. E. T.)—Las noti-

cias que llegan a Londres y que publican los diarios británicos, reconocen que el hambre reina en San Petersburgo. La miseria más espantosa culmina las últimas semanas ante la persistencia del cerco alemán contra la ciudad. Recientemente, aseguran las noticias inglesas, fueron sacrificados todos los animales domésticos en virtud de una orden tajante, incluso todos los perros. No se sabe si la carne fué utilizada para alimentar a la población o se les sacrificó por falta de alimentos para ellos.

Continúan las baterías alemanas haciendo fuego de barrera contra los objetivos de San Petersburgo, cuyos barrios están sometidos a un cañoneo incesante. Los transportes se realizan únicamente con grandes dificultades y sufren graves pérdidas.

Agrega esta información que especialmente los suburbios de Leningrado están reducidos a escombros y también los edificios del Almirantazgo soviético han sufrido grandes desperfectos a causa del bombardeo alemán. Hacia mediados del invierno fué necesario reducir al mínimo el racionamiento de víveres a la población por falta de suministro.—EFE.

Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila

Libros escolares

A la mayor urgencia deben pasarse por Secretaría, en las horas de once a trece, los alumnos que se citan, a fin de recoger su libro de calificación escolar, siendo indispensable la entrega de los efectos que en cada caso se indican.

Dos fotografías, una póliza de tres pesetas, cinco pesetas en metálico y un timbre de veinticinco céntimos: María Luisa Ayala Jiménez.

Una póliza y cinco pesetas: José Silva del Río.

Una póliza, cinco pesetas y un timbre: Juan Rogero Baró y Mariano Muñoz Santamartina.

Cuatro timbres: María Teresa Montequi Sánchez y Antonio Tejerizo Pérez.

Tres timbres: María Amparo Perotas Pérez, Hermelo Arrabal Martín, María Remedios Gil Fernández, Palmira González Perotas, Epifanio González Muñoz, Ovidio González Illera, Emeterio Díaz Sánchez, Mariano Oviedo Rincón, Félix Sobrino Legido, Carlos Sainz García, Juan Agustín Castillo, Josefa Arévalo Martín, María Bruz Barez Jiménez, Juana Bermejo Salguero, Paula Calvo Sánchez, Carmen Magdalena Criado Becerro, María de la Blanca Cutanda y Sánchez Cogullado, José Juan Dávila Lorenzo, Máximo Díaz Rodríguez, Eduardo Enrique Fernández

Siete timbres y certificado de primer año: José Luis Alonso Sanz.

Seis timbres: Juan Ramón García Quemada.

El director, María Dolores del Palacio.

PARTICULAR

necesita adquirir para su negocio tres máquinas de escribir de oficina y dos portables. Diríjanse con último precio, marca y número de la máquina al Apartado 22. SEGOVIA.

El gran proceso de Riom

Francia tenía más aviación al concluir la guerra que al empezarla

DECLARACION DEL GENERAL SCIARD

RIOM, 20.—A la una y media de la tarde ha dado comienzo la sesión del proceso de Riom. Corresponde declarar al general Sciard, que tuvo el mando de una división y más tarde un Cuerpo de ejército. Declara que la moral era buena en su división. El déficit en material antiaéreo y antitanque era bastante considerable, aunque fué rápidamente colmado. Desmiente la opinión de que las tropas permanecieron inactivas de septiembre del 39 a mayo del 40, y afirma que realizaron maniobras, especialmente en el norte de Francia. Pune de relieve que la dotación anticarros era inferior a la mitad de la necesaria. En su división había 26 cañones antitanques, en lugar de 60 que se habían previsto. Jamás pudo conseguir una intervención eficaz de la aviación. «Empecé la ofensiva de mayo de 1940—dice Sciard—con seis aparatos Potez. Hacia el 15 de junio no tenía ya un solo aparato capaz de volar sobre mis tropas».

Opina después que la doctrina de guerra francesa era equivocada. El material de tanques era excelente pero difícil de abastecer. Las ametralladoras antiaéreas eran de un tipo demasiado anticuado. Daladier toma la palabra para interrogar al testigo. Pregunta si vió carros y aviones en los depósitos. Sciard dice que no puede contestar, pues él estaba en la zona de frente. Daladier replica que existían 450 cañones antitanques en los depósitos. Cita después la nota del general Vuillemin en la que certificaba que había más aviones al firmarse el armisticio que cuando se declaró la guerra. Según esta nota había el 25 de junio de 1940, 4.200 aviones, de ellos 1.700 de primera línea, sólo en la zona libre. Se produce una discusión entre Sciard y Daladier. El ex presidente

se refiere después a los tanques y dice que si éstos disponían de combustible para solo cinco horas, ello se debió a las teorías del Alto Mando. El general Sciard replica que había falta material antes de ensayar la doctrina.

A continuación presta declaración Ragaine, oficial de la reserva que mandaba el 35.º batallón de tanques y cuya presencia fué requerida por Daladier. Ragaine afirma que el material de su batallón, anticuado al efectuarse la movilización, fué progresivamente modernizado y llegó a ser excelente en el momento de las operaciones.

El armamento de los tanques era satisfactorio y la solidez de los blindajes suficiente. De octubre de 1939 a mayo del 40 se mejoró la instrucción y se efectuaron maniobras en colaboración con la infantería. Ragaine asegura que en mayo de 1940 se estaba en buenas condiciones. «La homogeneidad de mi batallón era total y dió resultado maravilloso.» Expone los combates sostenidos en Bélgica en mayo. Los ataques de los carros pesados alemanes—dice

—fueron deshechos y no volvieron a repetirse.

«Los tanques enemigos—insiste Ragaine—no pudieron jamás romper las líneas francesas de este sector». La moral era perfecta y el ánimo maravilloso—concluye diciendo Ragaine—. «En vísperas de la batalla mis soldados estaban desencadenados y conservaron esta moral hasta el fin». Dice después que la agregación de los tanques a la infantería fué de malos resultados. No hubo dificultades para el aprovisionamiento en gasolina.

A preguntas del presidente, Ragaine declara que no vió material inutilizado durante la retirada de Evreux a Angulema. Observó en Bazas (Gironde) un batallón de carros «R. 40», de último modelo, que estaba siendo destruído. Estos carros estaban armados. Este punto será aclarado más tarde, cuando presten declaración los generales de las fuerzas de tanques.

A las tres y media se suspende la audiencia durante media hora.—EFE.

Instituto Nacional de Previsión

Subsidios Familiares

Para general conocimiento, esta Delegación de la Caja Nacional de Subsidios Familiares hace público por el presente anuncio a todos aquellos obreros y empleados que tienen reconocido el derecho al cobro del Subsidio Familiar, que les concede la Ley de 18 de julio de 1938, que el pago del Subsidio correspondiente al mes de *febrero* dará comienzo en estas Oficinas, sitas en la calle de Reyes Católicos, 15, bajo, durante el presente mes, en los días y horas que a continuación se expresan:

Horas de pago

Por la mañana, de diez a una y media.

Por la tarde, de cuatro a seis.

Días de pago

Día 25: Todos aquellos que la inicial de su primer apellido comience con una de las letras A, B, C, CH, D, E, F, G, H, I.

Día 26: Letras J, K, L, LL, M, N, O, P, Q, Y, R.

Día 27: Letras S, T, U, V, W, X, Y, Z.

Subsidio Rama de Viudedad

Día 28: a todas aquellas pensionistas que tengan reconocido el derecho.

Para percibir el Subsidio han de exhibir en ventanilla cada perceptor el impreso T de su Declaración de Familia.

Espera esta Delegación que para la buena marcha y organización del pago, todos los obreros concurrirán precisamente a estas oficinas, en los días y horas señalados para cada letra.

Les recuerdo a todos aquellos sub-

¡TRABAJADOR!

Los préstamos de nupcialidad pueden ayudarte a constituir el hogar. La obra sindical de Previsión Social te tramitará el expediente gratuitamente con toda rapidez.

sidiados a quienes interese que el Subsidio le cobre una tercera persona la necesidad de que ésta presente en el momento del cobro la oportuna autorización firmada por el interesado de cuyo impreso pueden proveerse en estas Oficinas.

Los obreros que residen en los pueblos de la provincia recibirán el importe del Subsidio por giro postal en sus propios domicilios.

El delegado provincial, Manuel de la Vega.

GASOGENOS G. H. B.

MADRID-BILBAO

Pidan informes de los muchos instalados en Avila y su provincia.

Carrero. San Millán, 4.

Grandes temporales en Hungría

22 pueblos destruídos

BUDAPEST.—Más de mil casas y viviendas derrumbadas, 22 pueblos inundados y cerca de 100.000 hectáreas de terrenos sumergidos es el balance de las tempestades de nieve y lluvia que se han registrado en la llanura húngara. Inmensos bloques de nieve y hielo se han transformado con el ascenso de la temperatura, en miles de toneladas de agua que, al no poder canalizarse, han anegado toda la región situada alrededor de Szegedin, No obstante, hasta ahora no ha habido víctimas.

Las autoridades han tomado rápidas medidas para socorrer a la población evacuada de la comarca y evitar epidemias.—EFE.

Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma. Especialidad en phillis

CASA GUERRAS

Plaza Santa Teresa, 14. Teléfono 257

Avila. Tip. y Enc. de San Martín



Contra la sarna, aplicando la pomada en las manos. Evita enormes molestias y gastos.

Censura Sanitaria núm. 1.121

Gasógenos "LUMA,"

la marca más conocida y de mayor rendimiento concede exclusiva venta provincia Avila comprando cinco gasógenos entrega inmediata. Apartado 66. SAN SEBASTIAN.

